
ЭНЕРГЕТИКА ЗАВИСИМОСТЬ ОТ «ЧЕЛЯБЭНЕРГО» 
СТАЛА МИНИМАЛЬНОЙ 

24 декабря прошлого года на 
паровоздуходувной электро
станции № 2 поставлена «на 
прокрутку» новая турбина 
мощностью 25 мегаватт. Еще 
тогда был намечен следующий 
этап выполнения энергети
ческой программы — запуск 
турбины мощностью 30 мега
ватт. С этой задачей энерге
тики справились. Комбинат 
получил 500 мегаватт соб
ственной дешевой энергии. За
висимость от «Челябэнерго» 
сократилась до минимума—40 
мегаватт, которые ОАО 
«ММК» планирует покрыть в 
течение будущего года. 

Об этом журналистам города со
общил на пресс-конференции глав
ный энергетик комбината Г. Ники
форов. Он отметил, что приорите
ты энергетиков ММК начинают ме : 

няться. В будущем году будет дос
тигнута полная независимость от 
«Челябэнерго» по потреблению 
электроэнергии. Настала очередь 
реконструировать ЦЭС, кислород
ные блоки, системы пароснабже-
+шя, теплофикации, газификации, 
ввести объекты цеха водоснабже
ния... Энергетики ММК уже доби
лись полной утилизации коксового 
и доменного газов. Теперь на пром-
площадке предстоит менять газо
проводы. Это вполне естественно 
— комбинат в первую очередь ду
мает о нормальном обеспечении 
газом собственных агрегатов. Спе
циалисты «Коксохиммонтажа», 
«Магнитогорскгазстроя» и восста
новленного участка по ремонту и 
замене газовых сетей помогут ре
шить эту проблему в запланирован
ные сроки. Комбинат думает и о 
том, как помочь сельчанам. В пла
нах энергетиков —подача «голубо
го топлива» в Кизильский и Агапов-
ский районы. Энергетики намерены 
плодотворно работать с газоснаб
жающими организациями города. 
Необходимо, чтобы ОАО «ММК» 
как можно реже испытывал нехват
ку газа: от сокращения объемов его 

• 

поступления в производство метал
лурги несут прямые потери. 

Не следует думать, что дефицит 
топлива — беда одного комбината. 
Испытывают недостаток тепла в сво
их квартирах и горожане. Подобное в 
Магнитогорске случилось в конце но
ября. 

В текущем году увеличился объем 
воды, подаваемой для теплофикации 
жилмассива правобережья. Чтобы на
греть воду до необходимой темпера
туры, тресту «Теплофикация» прихо
дится перерасходовать природный 
газ. На левом берегу объемы подпит
ки химводой сокращены на 200 т/час. 
Этот показатель достигнут благода
ря плодотворной работе практиков и 
ученых из организаций и вузов Маг
нитогорска, Челябинска и Новосибир
ска, которые составили программу 
действий в 2000 году по сокращению 
потерь воды в сетях и уменьшению 
расхода природного газа на ее подо
грев. 

Энергетики комбината много вни
мания уделяют не только практичес
кой работе на площадках, но и вне
дрению автоматизированных систем 
управления. У руководителей УГЭ 
имеется информация по основным 
энергоресурсам в режиме реального 
времени, системы коммерческого уче
та природного газа, пожарно-питье-
вой воды. Подготовлена к вводу сис
тема коммерческого учета электро
энергии. Совместно с трестом «Теп
лофикация» создаются системы 
«АСУ-тепло», «АСУ-химочищенная 
вода», «АСУ-пар»... Готовится объе
диненная система «АСУ-топливо», ав
томатическое управление энергопото
ками и их оптимизация, от ввода ко
торой намерены получить большую 
экономию средств... 

Как подчеркнул Г.'Никифоров, что
бы нормально работать, следует не 
только обновлять агрегаты комбина
та, но и содержать на должном уров
не энергетику, экономно расходовать 
энергоресурсы. К сожалению, пози
тивную работу энтузиастов порой на
прочь перечеркивают похитители 
цветного металла. Правда, в после
днее время краж стало значительно 

меньше, но... проблема не исчезла. 
Несмотря на человеческие жертвы — 
а во время хищений уже погибло не
сколько работников комбината и 
даже погиб подросток, — грабите
ли продолжают рвать коммуникации 
с помощью техники: тракторов, теп
ловозов... Были и такие случаи, ког
да в резервной электромашине не 
оказывалось медных частей. 

Если перевести в рубли все про
стои, то они выльются, что называ
ется, в копеечку — только одна по
пытка хищения кабеля в ЛПЦ № 10 
вывела из работы вторую группу мо
талок на две недели. 

Нелегальный бизнес как был, так 
и остался, коли на комбинате все-
таки продолжают воровать «цветни-
ну». Эту проблему следует решать 
законодательно, и во время встреч 
с кандидатом в депутаты Государ
ственной Думы Павлом Крашенинни
ковым энергетики дали ему такой 
наказ... 

Но тем не менее жизнь продолжа
ется и невозможно остановить раз
витие набирающего темпы комбина
та. Геннадий Васильевич от души по
благодарил трудовой коллектив за 
хорошую работу в 1999 году и поже
лал здоровья и успехов в Новом году. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

ГОРОЛ ЧТОБЫ ЖИЛА 
Под занавес года встречи де

путатского корпуса Магнитки 
с представителями средств 
массовой информации стали 
традиционными. В очередной 
раз на встречу с журналиста
ми пришли председатели ко
миссий городского Собрания во 
главе с Ф. А. Мухаметзяновым. 

Председатель городского Собра
ния отметил слаженность в работе 
администрации и депутатского кор
пуса, что позволило принять в тече
ние года 114 постановлений. Кропот
ливо шла работа над Уставом горо
да, в проект которого было внесено 
65 поправок. Продолжалась работа 
над нормативными правовыми акта
ми. Ф. А. Мухаметзянов рассказал 
о поездке в Польшу по обмену опы
том местного самоуправления. В ре
зультате поездки появилось нема
ло предложений не только городс
кого, но и областного масштаба. 

Председатель постоянно дей
ствующей комиссии по социальным 
вопросам Е. В. Шахлин рассказал о 
программах здравоохранения, обра
зования, культурной и молодежной, 
принятых за эти годы. Новые про
граммы — это профилактика детс
кой безнадзорности, занятость на
селения, национальные культуры. 
Продолжается профилактика нарко
мании, открыт центр по борьбе со 
СПИДом. Лекарственное обеспече
ние населения оставляет желать 
лучшего, на это в бюджете выделе
ны недостаточные суммы. На базе 
школы № 57 создан городской мно
гопрофильный лицей при МГТУ, в 
перспективе создание еще одного 
лицея —при МаГУ... 

Председатель комиссии по эконо
мической политике В. И. Барабанов 
сказал, что особо хвастаться в воп
росах экономики нечем, за исклю
чением роста промышленного про
изводства, особенно на ОАО 
«ММК». Прогнозировалось сокра
тить задолженность по заработной 
плате и пенсиям, что и было достиг
нуто. Но поступления в бюджет ин
фляционны, и поэтому остается не
мало проблем. Хотя опять же оста
ются перспективы экономического 
роста благодаря устойчивой работе 
предприятий. На ближайшую перс
пективу необходимо создать еди
ное информационное пространство, 
для чего нужны целевые финансо

вые вложения. Из-за отсутствия 
единого мощного банка данных и 
четкого доступа к нему соответству
ющих структур низка информацион
ная эффективность. Одно из направ
лений работы —поддержка малого 
бизнеса, развитие различных его 
отраслей. 

Председатель комиссии по свя
зям с общественностью и СМИ 
Н. В. Старицына напомнила, что все
го лишь год назад мы вплотную сто
яли перед принятием «чрезвычай
ного бюджета». И сегодня остают
ся сложности в согласовании город
ского бюджета с областным. У го
рода по-прежнему забирают очень 
много денег. Сохраняется парадок
сальная ситуация: город-донор вы
нужден «выбивать» для себя день
ги в области. С ростом зарплаты на 
предприятиях возрос и подоходный 
налог, что позволило покрыть ряд 
задолженностей. Но инфляция про
должается, и поэтому по сути до
ходы в городскую казну мало отли
чаются от прошлогодних, хотя рас
ходов стало значительно боль1 

Дорожают коммунальные и прочк 
услуги. Но есть надежда передать 
новому составу Собрании нормаль
ный бюджет 2001 года, так как 3 Y . — 
прошедшие годы накоплен богатый? 
опыт работы в сложных экономичес
ких условиях. Наверняка многие 
депутаты нынешнего состава город
ского Собрания будут баллотиро
ваться на следующий срок. А они 
прошли хорошую школу за эти годы. 
Да и есть уже большой пакет поста
новлений и документов, отталкива
ясь от которых, можно уверенно 
идти дальше. В этом году укреплял
ся консультативный совет по рабо
те с общественными движениями и 
партиями, шла серьезная работа с 
контрольно-счетной палатой. В го
роде будет организовано еще 26 
ТОСов —территориальных органов 
самооуправления... 

В этом году городской депутатс
кий корпус в нелегких экономичес
ких условиях работал плодотворно 
продолжая накапливать опыт орга
нов местного самоуправления, обо
гатился новыми важными докуме^ 
тами, пакетом конкретных постановит™*"-— 
лений, в соответствии с которыми I 
мы сможем джостойно жить не толь- j 
ко сегодня, но и завтра. 

А. ПАВЛОВ. 

I 

ПОБЕДИТЕЛЕЙ НЕ СУДЯТ? 
Отшумели избирательные баталии, 

подведены итоги выборов в Государ-
ственную Думу. Точнее - названы побе
дители избирательного марафона. На
верное, имеет смысл подвести и другие 
итоги, которые не фиксируют избира
тельные комиссии. 

Предвыборные дискуссии в Магнитке раз
вернулись между двумя основными соперни
ками - Александром Чершинцевым и Павлом 
Крашенинниковым. Оба кандидата были дос
тойны победы и оба победили, так как получи
ли в итоге депутатские мандаты. В отличие от 
выборов во многих российских городах, выбо
ры в Магнитогорске прошли без использова
ния грязных «пиаровских» технологий. Почти. 
Все познается в сравнении - в других округах 
противники рвали друг друга в клочья. Потоки 
клеветы в телеэфире дают некоторое пред
ставление о том, как проходили избиратель
ные кампании других кандидатов. Борьба за 
власть превратилась в бои без правил. В Маг
нитке критика соперников не выходила за рам
ки приличий. Но и у нас был допущен, на мой 
взгляд, запрещенный прием. 

Магнитка - особенный город. Нам, живущим 
здесь, трудно в это поверить, так как не с чем 
сравнить. Стоит прислушаться к мнению при

езжих -они нередко говорят Магнитке компли
менты. Не только из вежливости. Магнитка по 
сути своей - город-государство, по определе
нию одного из московских журналистов — «ос
тровок благополучия в океане проблем». И 
здесь действуют, образно говоря, собственные 
законы, в том числе - кодекс чести. 

Известно, что горожане поддержали на вы
борах Павла Крашенинникова, а победу Алек
сандра Чершинцева обеспечили избиратели 
сельских районов. Но и мнения горожан разде
лились - у каждого есть право «свое суждение 
иметь». С этим никто не спорит. Но зачем же 
противопоставлять интересы Магнитки и инте
ресы комбината? Социологические исследова
ния свидетельствуют о том, что часть избира
телей голосовала против Крашенинникова «на
зло комбинату» (такая формулировка отмечена 
в одной из анкет). Как же так? Одно дело -
доверие к Чершинцеву и оценка его личных и 
деловых качеств. Политические симпатии и ан
типатии также достойны уважения, но - «на
зло комбинату»? В самом начале избиратель
ной кампании руководство ММК открыто зая
вило о намерении поддержать На этих выборах 
кандидатуру Павла Крашенинникова. И тут же 
в прессе появились обвинения в «предатель
стве». Они кочевали из одной публикации в дру
гую, были едва ли не самым хлестким аргу

ментом против Крашенинникова в письмах «из
бирателей» ( в кавычках потому, что значитель
ная часть таких посланий готовится, как пра
вило, самими агитаторами, а значит, отражает 
не точку зрения горожан, а позицию сторонни
ков кандидата). Это клеймо настойчиво вне
дрялось в общественное сознание. Открытой и 
аргументированной позиции руководства ММК 
были противопоставлены немотивированные уп
реки -дескать, предали, обидели. Расчет про
стой -обиженных на Руси жалеют и стараются 
защитить от супостата. Так что же - в роли су
постата оказался металлургический комбинат? 
Хотя бы сейчас, после победы Чершинцева, 
могут ли его агитаторы внятно объяснить, по
чему руководители ММК не имели права под
держать на выборах другого кандидата? Госу
дарственная Дума - это не пансион с пожиз
ненным содержанием. И решение поддержать 
Крашенинникова принято после долгих разду
мий, после тщательного анализа ситуации. Или 
желание победить любой ценой оказалось силь
нее здравого смысла? К сожалению, в резуль
тате этой нечистой игры Магнитка оказалась 
расколотой надвое. Известные всему городу 
люди, пользующиеся заслуженным уважением 
магнитогорцев, вынуждены были оправдывать
ся, так как их тоже записали в «предатели». 
Борьба за власть - дело серьезное. Но на За

паде во время избирательных кампаний поли
тики говорят: мы не противники, мы - сопер
ники. Именно так вел свою кампанию Павел 
Крашенинников, не позволив себе ни единого 
выпада против своего оппонента. 

Времена меняются, и мы меняемся с ними, 
говорили древние. Конечно же, со временем 
Магнитка вновь станет единым целым. Навер
няка Александр Чершинцев, понимая, какое 
значение имеет комбинат для города, да и для 
всей России, не станет игнорировать интере
сы ММК. Наверняка не станет спрашивать у 
избирателей, которые придут к нему на прием 
со своей бедой, за кого они голосовали 19 
декабря. Да и сами горожане перестанут де
лить горожан на «своих» и «чужих». Но заду
маться есть над чем. И хорошо бы сделать вы
воды, чтобы в следующий раз не пойти на по
воду у политических технологов. «Магнитка -
это и город, и комбинат» - такова позиция 
генерального директора ММК. Слова, которые 
неоднократно были подтверждены делами. 
Идеологические споры надоели всем. Пере
фразируя «слоган» одного из Vi36HpaTenbHbix 
объединений, берусь утверждать: Mbj все - за 
достойную жизнь. Независимо от политичес
ких пристрастий. 

А. ПРОСКУРОВ. 
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